

# 江南区自治協議会通信

ホームページ：<http://www.city.niigata.lg.jp/konan/torikumi/kyougikai/index.html>

発行：江南区自治協議会  
編集：広報紙発行特別部会  
(事務局：江南区役所地域課内)  
〒950-0195 新潟市江南区泉町3-4-5  
電話：025-383-1000(代表)  
FAX：025-381-7090

## 自治協議会とは？

### 地域(区民)と区役所(区長)をつなぐ「かなめ」

- ・区の特色を活かした魅力あるまちづくりを進めるために設置された市の附属機関です。
- ・区民の多様な意見の調整や取りまとめを行い、区役所と連携して地域課題の解決に取り組みます。
- ・市の計画や公共施設の設置など、市からの諮詢について意見を述べます。



### 具体的には どんなことをしているの

- ・毎年実施されている江南区の特色ある区づくり事業の企画に際し、地域の意見として、提案や要望などを区に伝えています。
- ・自ら企画、実施している自治協議会提案事業では、地域の標準を知る取り組み、子ども達と一緒に区内の課題などについて考える取り組み、地域防災力強化のための防災教室開催などを行ってきました。

## 自治協議会1年生委員の紹介



**山本 譲治**  
亀田商工会議所

協議会や部会事業へなかなか参加できず申し訳ございませんでした。今後はより多く参加し、貢献できるようにしたいです。



**長谷部 一裕**  
横越商工会

今以上に住みやすい、安心安全な江南区になるように頑張っていこうと思います。



**松原 将**  
亀田郷土地改良区

この一年を振り返り、協議会と部会に出席し、課題に対応することの難しさを実感しました。



**齋藤 康雄**  
江南区老人クラブ連合会

自治協議会は、今まで経験してきた会合と異なる部分が多く、戸惑いを感じながら活動した一年でした。



**田村 智江**  
江南区コミュニティコーディネーター

にいがた未来ビジョンのもと、課題は山積みですが、連携と協働で解決していく地域づくりのお手伝いができればと思っております。



**徳善 里子**  
食生活改善推進委員

江南区にどんな課題があるのかなあ?昼は、夜は、少し見えてきたのかな、もっとよく見えてくるのかな?!



**山本 美幸**  
NPO法人えんでは理事長

街の大小の問題は何でも声を上げて解決していかなければ感じました。これからも街の動きを勉強していきます。



**中沢 敏弘**  
公募委員

みんなが安心して暮らせる地域へ!住民目線で、区(市)の取り組みに対して、どんどん意見を出していきたいと思います。



**坪谷 さゆり**  
新潟みらい農業協同組合

江南区全体という目線の難しさを感じながらも、この区がより活性化するよう考え、行動した一年でした。



**高橋 恵**  
新潟市小中学校PTA連合会江南支部

生まれ育った江南区で委員として活動させて頂きました。今まで気づかなかったことも見えてきて、江南区のことをもっと好きになりました。

### 一年生委員の山本美幸さんに密着しました。



地域でイベントの打合わせ



自治協議会本会議



主催する講座での講師



小学校でミシンの使い方を指導



本業はミシンの修理



親子でお出かけ

自治協議会の委員になって  
子育て中の一市民ですが小さな問題を伝え解決できることがうれしいと思いました。私も縁あって江南区の自治協議会委員に選ばれました。こんな私ですが誰とでもすぐに打ち解けることが自慢です♪お困りを話に来てもらえば皆さんに代わって区役所に伝えにいきます。

# 今年度を振り返ります

## 会長 豊岡 克



まことに、今年度は、区内の一部の自治会から要望されていた防犯灯の不公平感の問題について、区から地域課題として検討を委ねられたことで、特別部会を設置しました。多方面から検討を重ねた結果、合併を起因とする防犯灯の不公平感解消に向けた新たな対応は行わないものの、防犯灯のLED化支援を含む区内の安心・安全な地域づくりに向けた事業実施を提言しました。

また、昨年の11月には自治協発足9周年にして初めて他区(秋葉区)自治協議会委員と合同で研修会を開催しました。分科会形式により実施し、お互いの区の情報や活動など意見交換しました。

## 副会長 本間 一人



この一年、江南区に於いて何をすべきか考えてみたとき、やはり人口問題だと思います。幸いにして私ども江南区は立地条件が良いため他の地域よりは人口の減少が横ばい状態にあるといわれています。大型店舗もあり多くの買い物客で賑わって今後も発展が期待できます。しかし、旧農村部は未婚者も多いことも事実です。みんなで関心をもって行動すれば前進するものと思っています。

もう一点は中央環状道路の進展と(仮称)江南駅の実現。江南区(農村部)の発展はこの道路と駅によるものが大きいと思います。行政も政治家も江南区発展のために力を注いで頂きたいと思います。自治協議会としても協力していきます。

## 副会長 湯田 昭子



今年度、第5期の活動が新しいメンバーを加えてスタートしました。秋葉区自治協議会の皆さんとの情報交換を兼ねた研修会をはじめとして、様々な研修会などに参加してきました。各部会では、様々ななたで地域課題について検討し、その解決に向けた具体的な取り組みとして、地域参加型の活動が多く見られました。また、急遽防犯灯問題特別部会を設置し、地域課題に真剣に向き合い検討することもありました。

教育委員との江南区教育ミーティングでは、活発な意見交換がされ、地域と学校の連携の必要性を改めて考えさせられる機会になりました。

一年間、ありがとうございました。

**江南区自治協議会では3つの部会を設置して、区の身近な課題について自主的・主体的に検討しています。**

### まちづくり部会

田邊 由美子

道路、公共交通、産業振興、  
コミュニティなど

今年度は「まちづくり活動サポートプロジェクト」として、「かめだ木造り保存プロジェクト」、「横越横雲通りビカビカ大作戦」、「小阿賀野川河川公園酒屋広場の有効活用」、「江南の自然に学ぶ」の4つの事業をサポートしました。いずれの活動も各地域コミュニティ協議会が主体となり、地域活動活性化に非常に貢献するものとなりました。多くの子ども達が参加し、その行動力とすばらしい笑顔が印象的でした。

また、昨年度作成した買物支援リーフレットについて、地域包括支援センターへの設置や、民生委員を通じてさらなる周知を図りました。



かめだ木造り 保存プロジェクト

横越横雲通り ビカビカ大作戦

小阿賀野川河川公園 酒屋広場の有効活用

### 環境・教育部会

本間 一人

生活環境、教育、生涯学習、文化、  
スポーツなど

環境・教育部会として、亀田地域で子ども達が大勢参加した「きれいなまちづくり運動」を実施し、亀田地区コミュニティセンター周辺を花で飾り、環境美化に取り組みました。

また、まちづくり部会で実施した、「江南の自然に学ぶ」については、環境・教育にも深い結びつきがある事業のため、環境・教育部会としても協力して、江南区全体に広がるよう努力していきたいと思います。

今後もこの様な活動を通じ地域づくりに貢献していきたいと思います。



きれいなまちづくり運動

### 安心安全部会

目黒 勝

防犯、防災、交通安全、地域医療、  
福祉など

江南区で起こりうる災害を想定し、災害時において、「危険を察知し主体的に行動」するためにはどうすればいいのかをテーマに自治会長を中心に行方教室を開催しました。

水害や大地震による被害を想定し、小学校ごとに実践的な行動に移せる内容を設定、3会場で99名の参加がありました。各会場それぞれ活発な意見交換が行われ、さらなる地域の安心安全に取組む意気込みを感じました。

今後は、この取組みを一過性のものに終わらせないようにフォローアップに努めて参ります。



防災教室

## 江南区自治協議会委員 研修会に参加して

中野 高子



委員10名、事務局4名で新潟医科大学の施設見学及び大学と秋葉区役所との連携事業の説明を受けました。連携事業では地元商店街やコミ協なども参加した、まちなかイベントなどを多く開催し、今年度も新津駅周辺の飲食店マップ作りや商店街のホームページ作成などを展開中のことでした。その後、秋葉区の自治協議会の皆さんと意見交換を行い、自治協や部会の活動、広報の方法や公共交通などについて話し合いました。この研修で聞くことができた他区の活動の良い例を参考に、今後の江南区の活動に生かしていくと思いました。

## 消防局新庁舎を視察して

藤崎 昌彦

昨年12月に移転新築された、市消防局の庁舎を視察する機会を得ました。

あらゆる事態を想定して瞬時に対応できる諸施設の素晴らしさはもちろんの事、当日は炎と煙の中や水深7mでの救助など、署員のすさまじいまでの訓練の一端を視察することができました。私たちの生命財産を守り、安心安全で暮らせる新潟市の為に日夜活躍されている消防局・消防署の皆さんに心からの尊敬と感謝を申し上げる日となりました。

